

la usura, formando numerosas sociedades cooperativas de labradores.

Ya que desgraciadamente en España carecemos de ese espíritu de asociación tan benéfico bajo todos conceptos, preciso es que nuestros labradores comprendan siquiera, que lo que más contribuye á su empobrecimiento es la desproporción que con frecuencia existe entre el capital de que dispone y lo mucho que del mismo pretenden; en una palabra, si el agricultor no quiere caminar precipitadamente por el camino de su perdición, es preciso que sus intereses dominen el cultivo y no que éste domine sus intereses; y de ese modo, limitándose salientemente á cultivar la extensión de terreno que sus recursos le permitan, no se vería en la necesidad de escatimar los medios indispensables para que el cultivo sea bueno; pues que labrar la tierra con una mal entendida economía, es aventurarse á una pérdida casi segura.

En España el cultivo se hace de un modo limitadísimo; ya sea porque nuestros labradores no pueden desprenderse de sus rancias costumbres; ya porque la escasez de capital hace que la usura recoja el fruto de sus afanes (los afanes del labrador no los de la usura) ó bien, en fin, por todas las causas ya expuestas y las que quedan por exponer, es lo cierto que en su inmensa mayoría se reduzcan á sembrar un corto número de cereales, y de estos preferentemente el trigo, por ser el de más valor, y no siembran más; tras una cosecha buena ó mala, la tierra queda de barbecho, supreste de que está cansada, es decir, que se tienen en España grandes extensiones de terreno en un obligado descanso dentro del cual no proporciona más que gastos, en vez de obtener los grandes rendimientos que basta un buen plan de cultivo habría de producir.

En Alemania é Inglaterra, por ejemplo, siendo sus suelos infinitamente menos fértiles que el suelo Español, la tierra no descansa jamás y por tanto sus rendimientos son constantes, pero para eso tienen necesidad de echarse en brazos de la ciencia agronómica que nos dice que la tierra es incansable en sus dones, si el hombre cuida de subsanar las pérdidas que le ocasiona al explotarla, y no solo saben que por medio de un buen sistema de abones se restituyen á la tierra los elementos de que se desprenden cuando nos ofrece una cosecha, si que también después de una cosecha de cereales por ejemplo, alternan sembrando otra planta de más profunda raíz, que equivale á dejar de barbecho la capa de tierra que el año anterior alimentó la cosecha de cereales, al mismo tiempo que extraen de partes más profundas principios nutritivos que nosotros no aprovechamos por no poner en práctica el cultivo alternado. No me detengo en hacer más consideraciones de esta índole con las que demostraría de un modo más evidente cuanto dejo expuesto, por que me saldría de los límites á que he querido ajustar mis artículos y que por otra parte son asuntos que pueden consultar al detalle en las obras de agricultura que es en lo que

el agricultor debe distraer sus ratos de ocio en la seguridad de que encontrará pronta y segura recompensa y contribuiría con su valioso influjo al engrandecimiento de nuestra patria querida que es uno de los más sagrados deberes de todo hombre honrado.

P. A. K.

Ayuntamiento.

Había curiosidad en la opinión pública por conocer el resultado de la sesión del ayuntamiento, porque en ella debía tratarse y resolverse la cuestión pendiente que afectaba al administrador de consumos.

En efecto, de ella se habló y después de larga discusión, en la cual el concejal señor Núñez, además de numerosos razonamientos expuso que el citado funcionario estaba á su juicio incapacitado para seguir desempeñando el cargo, en cuanto se le tenía formado un expediente, por alcanzar en las cuentas, y cujos resultados eran consecuencias aun no estaban realizados, lo cual constituía causa material trascendente para que las peticiones de ese digno concejal fueran atendidas; después de todo esto se acordó por mayoría facultar al alcalde para que impusiese un justo correctivo proporcional á las faltas que en anterior sesión denunció el aludido concejal. Esperamos, pues, que el asunto termine y emitiremos nuestro juicio imparcial.

Pidió explicaciones el Sr. Núñez respecto á las cuentas de la famosa glorieta, creyendo no haberse cumplido con lo preceptuado por el art. 166 de la ley municipal, según el que debían haberse puesto al público nota semanal especificando los gastos hechos y la contestación no fué muy satisfactoria, puesto que se alegó el fundamento convincente de no ser costumbre, prometiendo á pesar de la costumbre que en adelante se atendería la prescripción legal mencionada, y con ello se dará satisfacción á los dos jueces inapetibles á que están sometidos los actos públicos, según gráfica expresión del concejal republicano, la opinión pública y la ley.

Se sacará á subasta el servicio de puestos públicos en la misma cantidad en que fué rematado el año anterior.

Y hemos dejado para lo último algo que nos afecta por modo interesante; digamos en nuestro número anterior, que un concejal, por cierto republicano, había pedido á la corporación, en cumplimiento stricto de la ley, que se le concediese una inspección, que calificó de especial, cerca de la administración de consumos, y el señor alcalde tuvo la ocurrencia de desmentir este hecho en plena sesión de ayuntamiento; adecuada contestación tuvo tan injustificado proceder, pues que el concejal aludido, que era D. Antonio Núñez, hubo de confirmar lo por nosotros anunciado, volviendo por los fueros de la verdad, y consignando juicios para la prensa, que acreditan el hombre no influido por la pasión y que sabe tratar las cuestiones alejándose de toda parcialidad política, pero rindiendo el debido tributo á la exactitud de los hechos.

Con lo cual se demostró que, ó el señor alcalde estaba distraído, ó sus facultades auditivas, en situación normal, ya que no hemos de atribuir á malicia lo que creemos hijo de su buena intención.

NOTICIAS

Se ha constituido en Herencia el comité republicano centralista, siendo elegido presidente el digno demócrata D. Francisco Montes.

Están haciendo algunas recomposiciones en la Plaza de Toros, con el objeto de que se halle en disposición para la novillada que ha de efectuarse el jueves próximo.

Se mataron cuatro novillos por Antonio Dabó y El Toledano.

En uno de los días de la semana anterior se reunió la comisión del Congreso, que ha

de dar dictamen respecto al ferro-carril que partiendo de Daimiel ha de llegar á Talavera.

Bueno sería que el proyecto se aprobase en breve y las obras pudiesen comenzaren el próximo invierno, evitándose con esto las temibles consecuencias que es seguro oca-

sione la falta de cosechas.

Un tabernero de Madrid encargó á Oviedo, hace unos días, un barril de truchas.

Cuando llegó á Madrid el barril las truchas habían huido, encontrándose el tabernero en lugar de aquellas dos grandes piedras envueltas en trapos llenos de grasa.

Tampoco hace mucho tiempo que un amigo nuestro, envió á Bilbao un cajón lleno de embutidos y al abrirle el destinatario se halló con que la mitad del regalo se habían vuelto ladrillos.

Estos abusos debieran ser corregidos á fin de que no ocurran con tanta frecuencia.

Los Sres. Conde, Puerto y C.ª, propietarios de los grandes Almacenes de EL SIGLO, han publicado el Catalogo de su establecimiento correspondiente á la próxima temporada de verano.

Los figurines han sido encomendados á reputados artistas españoles, que han reproducido fielmente los últimos modelos que más aceptación tienen en los principales centros Europeos.

Los precios que figuran en todo el Catalogo son sumamente baratísimos con relación á la calidad de los artículos.

Advertimos á nuestros lectores que dicho Catalogo se remite gratis á quien lo solicite dirigiéndose á los citados Sres. Conde, Puerto y C.ª, Rambla de los Estudios, 5 y Xuelá, 8, 10 y 12.—Barcelona.

En la elección de concejales verificada en Valdespina, han resultado elegidos los señores siguientes:

REPUBLICANOS.

- » D. Santiago Sánchez.
- » Franciso de la Fuente.
- » António Rodero.
- » Simón González.

FUSIONISTAS.

- » José Camacho.
- » Lorenzo Rabadán.
- » Juan Manuel Ruiz.

CARLISTAS.

- » Francisco Ruiz.
- » José Cruz.

CONSERVADORES.

- » José Cornejo.

LIBERAL

- » Sebastián Bermúdez.

Se ha hablado de coaliciones entre ciertos elementos liberales con los carlistas.

Se dice que la Asociación de Agricultores va á introducir en España una novedad importantísima para la propaganda de la instrucción agraria, cual es las misiones agro-nómicas, que lleven hasta los últimos rincones de la Península útiles de enseñanzas prácticas, que son las que más directa y fácilmente convienen á los labradores de la utilidad de las reformas.

Ha fallecido en Almadén el presidente del comité posibilista, D. José A. Cartallido y Vera.

Al verificarse el sepelio prenunciaron elogios fúnebres, entre ellos uno notable por D. Baldomero San Martín.

La Compañía de los ferro-carriles andaluces ha colocado en los coches que circulan en el expreso de Sevilla á Cádiz, unos pasaderos interiores que, corridos, dejan las puertas perfectamente cerradas, impidiendo todo género de atentados.

Esta precaución debiera ser tomada en cuenta por todas las Compañías.

De la Crónica de Vinos y Cereales.

Es general el clamoreo de las clases contribuyentes respecto á la enormidad de los impuestos que agobian todas las manifestaciones de la riqueza; lo mismo el propietario que el comerciante, el industrial que el simple jornalero, todos se quejan de lo insoportable que han llegado á ser las cargas públicas; y lo peor de todo es que todos abri-

gan el temor de que aquellas vayan en aumento.

Todos achacan estos males á la mala administración que tenemos, á lo mucho que se gasta estérilmente, á la ocultación de una gran parte de la riqueza pública y aunque es indudable que en algo contribuyen estos males que apuntamos, pasa desapercibido el que, en nuestro concepto, es fundamental de la excesiva tributación que pesa sobre España.

Esta es la idea exagerada que tenemos de la riqueza de nuestras producciones suponiéndolas á una altura que, en nuestro entender están muy lejos de alcanzar, y elevándola á una cifra que no pueden sostenerse al más ligero análisis comparativo de nuestra supuesta riqueza con el de otras naciones que son inmensamente superiores en todos los ramos de la producción.

Urge, pues, fomentar la agricultura y la industria por todos los medios posibles, y rebajar los impuestos.

Han ingresado en la cárcel de este partido dos mujeres y dos hombres por robar en ellos sospechas de haber hurtado unos panes y ensayos de labranza en el sitio denominado El Rincón.

CULTOS

Para interceder en demanda de lluvia ha sido puesta en rogativa los tres primeros días de la semana, en la parroquia de Santa María, la Patrona de esta ciudad.

El jueves fué trasladada la Virgen de las Cruces, procesionalmente, á la parroquia de San Pedro y mañana será conducida al convento de las Mínimas; y si continúa la escasez de agua será llevada la Virgen al convento de Carmelitas Descalzas en la tarde del miércoles.

Si la lluvia es abundante se suspenderán las rogativas y se celebrará una función de gracias.

El jueves, á las nueve, habrá en Santa María función solemne al Santísimo Corpus Christi, saliendo acto seguido la procesión por las calles de costumbre.

En la mañana del próximo domingo habrá en la parroquia de San Pedro, función á S. D. M., la que será vacada procesionalmente por la tarde.

En la mañana de hoy habrá función en las dos parroquias á la Santísima Trinidad.

El dia 28 dí principio en el convento de San Francisco de Paula la novena al corazón de Jesús, por la asociación de su apostolado, con exposición de S. D. M.

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR
MA-RI-NE-RO

CHARADA

La primera y la tercera es muy mona, y más diviertida, y á pose que me desciende, los ojos me saca aleva; la segunda es una letra que es muy fácil que la encontren, y de otra letra es el nombre segunda y tercia, y se suele en el todo hallar cien cosas que no les gusten á ustedes, y para dar más señales, diré que el todo se vende, y es un papel, el primero, sin duda, entre los papeles.

(La solución en el próximo número.)

MERCADO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

Candeal 11 pesetas fanega.

Trigo, 10 id. id.

Gejar, 10 id. id.

Cebada, 8 id. id.

Anís, 14·50 id. id.

Panizo, 9·50 id. id.

Vino tinto, 2·37 pesetas arriba.

Id. blanco, 2·25 id. id.

Aceite, 12·50 id. id.

Aguardiente, 9·62 id. id.

Patatas, 1·12 id. id.

Habichuelas, 3·50 id. id.

Daimiel: Imp de Francisco Espadas.